
 

 
                                                                                                          
      
 

 
 

 
Antrag zur Kreistagssitzung am 06.12.2018 
 
 
ÖPNV erfahrbar machen 
 
Der Kreistag möge beschließen: 

Der Kreistag des Kreises Dithmarschen beauftragt die SVG mit der Ausarbeitung und 
Umsetzung eines Marketing Konzeptes zur verbesserten Nutzung des erweiterten Ange-
bots im ÖPNV. Dieses Konzept soll der Politik im ersten Quartal 2019 vorgestellt wer-
den. 
 
In diesem Konzept sollte ein Angebot zur zeitlich begrenzten freien Nutzung des ÖPNV 
enthalten sein, damit es ausreichend attraktiv ist, die Fahrt mit dem Bus kennenzuler-
nen und sich überhaupt mit dem Angebot zu beschäftigen (Bspw. Von Samstag bis 
Montag bleibt das Auto stehen und das Busnetz in Dithmarschen kann kostenfrei ge-
nutzt werden). 
 
 
Begründung: 
 
Der Kreis Dithmarschen hat das Angebot im ÖPNV im Kreisgebiet durch die sukzessive 
Erweiterung des Streckennetzes wesentlich verbessert. Auch wenn noch nicht alle Vor-
haben umgesetzt sind, sollte schon jetzt eine Bewerbung und Bekanntmachung der bis-
her erreichten Schritte offensiv angegangen werden. 
Das Umsteigen vom Individualverkehr auf den ÖPNV ist ein langer Prozess und Erfolge 
lassen sich nicht kurzfristig erreichen. Besonders im Kreis Dithmarschen, in dem die 
Benutzer*innenzahlen des ÖPNV traditionell sehr niedrig sind, ist daher ein rechtzeitiges 
Einsteigen in eine offensive Vermarktung des Angebots elementar. 
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Die Gewöhnungsphase für die Nutzung des ÖPNV ist langwierig und die Möglichkeit 
der Nutzung des ÖPNV muss sich erst verfestigen. Eine gut nachvollziehbare Darstel-
lung der bestehenden Strecken und die ständigen Erweiterungen müssen dafür zwingend 
bekannt und attraktiv gemacht werden. 
Neben der breiten Bekanntmachung, also Information, sollten auch besondere Angebote 
finanzieller Art erfolgen. Dazu könnten Freifahrten oder Rabatte zu bestimmten Zeiten 
gehören. 
Die SVG sollte ein Konzept ausarbeiten und dem zuständigen Fachausschuss zur Bera-
tung vorlegen. 
 
 
 
 
 
 
 
Für die Fraktion 
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Kerstin Hansen 
Fraktionsvorsitzende 

 


